

Père Michel L'Hostis

Sanctuaire Marial B.P. 172  
Djougou BENIN

Djougou 5 décembre 2017

Mail : [michel.lhostis@gmail.com](mailto:michel.lhostis@gmail.com).

Tel : 00 229 97 92 79 72

.Bien chers Parents et bien chers Amis

Une année de plus qui approche à grands pas de sa fin, et qui nous donne l'occasion de reprendre contact et de partager les nouvelles!!! Mais tout d'abord je vous souhaite une joyeuse et sainte fête de Noël : cette célébration qui vient nous faire revivre ce mystère si grand de la venue de Dieu parmi les hommes pour nous faire participer à sa vie d'amour. Jusqu'à présent Noël se célèbre ici dans la simplicité surtout et la foi et le courage aussi pour certains car ceux qui attaquent cette fête ne manquent pas non plus : à l'aide de prédications ou même de vidéos, ils essaient de jeter le trouble dans le coeur des chrétiens ou des animistes. Mais cela n'empêche pas les églises de déborder joyeusement de monde. Cela n'a pas empêché non plus les conseillers municipaux de remplacer à l'unanimité, l'ancien maire destitué, par un maire chrétien alors qu'il y a plus de quatre vingt dix pour cent de musulmans en ville.

Ici, on ne parle pas d'attentat. Le Bénin en est jusqu'à présent épargné et vit dans la paix alors que les pays qui l'entourent connaissent toutes sortes de difficultés. Mais la situation économique reste préoccupante surtout depuis l'opération « déguerpissement » du début d'année où de nombreux petits vendeurs et commerçants qui s'étaient installés sur des lieux publics ont du interrompre leur travail et se recaser ailleurs. Certains ne s'en sont pas remis- surtout ceux qui avaient fait des prêts à la banque- ou qui ont perdu leur clientèle. Si bien que l'opération a été ralentie et même interrompue en certaines villes. Mais les dégâts demeurent !!!

Par contre, les pluies ont été régulières et les récoltes de maïs, de sorgho, de haricot, de coton sont bonnes. Actuellement les paysans sont au champ car les feux de brousse ont déjà commencé. Néanmoins les cérémonies coutumières, mises en veilleuse pendant la saison des pluies, retrouvent leur place.

Ainsi, dimanche dernier, en allant dire la messe dans la brousse à 12 km d'ici, il y avait une grande foule dans ce village habituellement paisible : la voiture est vite entourée par des jeunes super excités qui chantaient et dansaient, vêtus de costumes traditionnels : c'était la cérémonie de la chicotte encore appelée de la flagellation. A une étape de leur initiation, il y a ce moment où deux par deux les jeunes armés d'une racine souple et d'un bâton combattent: la racine ou chicotte, c'est pour frapper, le bâton pour arrêter les coups .... Des anciens m'ont expliqué qu'autrefois il y avait toujours des guerres entre villages. Quand les blancs sont arrivés, ils ont mis la paix, mais pour que les jeunes restent des combattants cette cérémonie a été instituée. Et elle attire beaucoup de monde, excitant ainsi les jeunes dans leur combat : ce qui fait qu'il y a souvent des blessés .... Inutile de vous dire que ce jour-là il y avait encore moins de monde que d'habitude à la messe

Oui, chaque dimanche après la messe de 7H30 au sanctuaire, où il y a plus de deux cent personnes, je pars en célébrer une autre dans un village et reviens pour midi à Djougou ; et c'est là que je me rends compte que je prends de l'âge, car la fatigue se fait sérieusement sentir en fin de matinée. Mais je rends grâce à Dieu de ce qu'il me permet de faire chaque jour : prier, accueillir, confesser, dépanner des personnes en difficultés en particulier des jeunes pour leurs études ... Les prêtres diocésains et les religieuses ne cachent pas qu'ils sont heureux d'avoir un « ancien » parmi eux. Alors je continue tant que le Seigneur me laissera la santé suffisante.

Et ainsi, début janvier, j'espère avoir la grâce d'assister à l'ordination du deuxième prêtre de la paroisse Saint Yves de Dassari que j'avais fondée en 1991. Ainsi va la vie... Ce temps de préparation à la fête de Noël nous invite à la sérénité et à l'espérance et surtout à veiller pour ne pas passer à côté de ce que Dieu nous réserve près de Lui pour l'éternité. Joyeuses fêtes de fin d'année à tous et à toutes et bonne année 2018.

Merci à St Jo Mission pour l'aide régulière et précieuse qui me permet d'aider des jeunes de familles les plus pauvres à faire des études ou des apprentissages. Que Dieu vous bénisse tous  
F. L'Hostis